

# 現場へ!

## 「感動の材料にせんとつて」

障害つて何? 1



「パリバラ」とは、NHK テレビで毎週木曜の夜に放送中の番組名で「バラアフリー・バラエティ」の略。10 年前に障害者向け情報企画として始まり、2016 年

から対象を「生きづらさを抱えるすべてのマイノリティ」に広げて、誰にとってもバリアーのない社会をめざす、と進化してきた。

日本のテレビ史上初、障害や差別とお笑いを果敢にくみあわせた番組は、玉木なしには生まれなか

った。開始時のチーフプロデューサー日比野和雅 (56) は、玉木を「精神的支柱」「同志」という。

玉木は兵庫県姫路市に仮死状態

で生まれ、脳性まひに。手足と言葉に不自由がある。「大変やねつて? これが僕の『ふつう』やからね」。関西弁でちょっとひょうきん。一緒にいるとホッとする。

レギュラー出演はひょんなこと

から。09 年に福祉番組の司会を頼まれたが「そんなん無理」と一度

は固辞。障害者に特化した番組はない方がいいと思っていた。「頑張ってる特別な人として感動的に見せてる社会がおかしい」「オモロイやつ、頑張ってへんやつ、いっぱいおるのに、偏ってる。感動

の材料にせんとつてほんないねん」

当事者発。テーマは、たとえば出生前診断、在日外国人、コロナ、性的少数者、部落差別、黒人差別、外国人技能実習生から「寝たきり芸人」の登場まで、幅広い。

「パリバラの視聴率は 1% ほ

ど。でもちよっとでも伝わっていけばいい。ホンマのことを聞いて、自分の言葉でしゃべる、発信する

のが僕の役割やなと思う」。パリバラはそのひとつ舞台。政府の障害者政策委員会の委員を務め、学校や市民講座で講演もする。

「障害つて見かけだけやなくて、暮らしづらさや生きづらさのこと。コロナ禍で、多くの人が自由を制限されて、前の生活に戻れといわれて出かけた帰り、だまし所したことだ。「水族館行こな、小中は地元校で学んだが、高校へ。日本福祉大学を卒業後、92 年から自立生活運動にのめり込む。

転機は 25 年前の阪神・淡路大震



張つての材料にせんとつてほんないねん」

当事者の声を伝え、時に「ぶつ

つかれ、ホンマはどうねん」と突きん。一緒にいるとホッとする。

当事者の声を伝え、時に「ぶつ

つかれ、ホンマはどうねん」と突きん。